

Cher lecteur.

Donc, tu vas cette année rencontrer des personnages qui me sont chers.

Vas-tu rencontrer Yaël, Jojo, la petite chenille ou Létée? Ou tous?

Tu ne le sais pas encore, et moi non plus.

Ce que je sais, et que je peux te dire, c'est que dans ces personnages, je suis.

Je n'ai pourtant jamais quitté mon île pour découvrir les animaux, je n'ai d'ailleurs jamais habité d'île, je n'ai pas de frère aîné, je n'ai pas découvert l'art au fond d'une grotte, je n'ai jamais croisé dans les bois de petites filles pauvres à la recherche de leurs yeux, je n'ai jamais suivi de psychothérapie en compagnie de Batman ou de Blanche-Neige, je n'ai d'ailleurs jamais suivi de psychothérapie, je n'ai jamais été bûcheron, je n'ai jamais joué de scie musicale dans le désert, je n'ai jamais porté de corset, je n'ai jamais été grand-mère, et je n'ai même jamais été une fille.

Mais j'ai été enfant. Et je fais du théâtre depuis longtemps. Ça aide.

Ce que je sais aussi, c'est que ces histoires ne s'adressent pas qu' à toi.

Elles s'adressent autant à ton père et à ta mère. Et même à tes grands-parents.

Ils ne sont donc pas obligés de les lire en cachette.

Vous pouvez même en parler ensemble, le soir à table, en voiture le matin ou le dimanche en forêt.

Dans ces histoires, je suis. Je ne peux pas faire autrement.

Mais j'espère surtout que tu y seras.

J'écris sur moi, tu lis sur toi: voilà, pour résumer, ce qui anime mon travail d'écrivain.

Si je te rencontre, dans ta classe ou ailleurs, on pourra, si tu le souhaites, en parler.

De toutes les façons, bon voyage avec Yaël, Jojo, la petite chenille ou Létée.

Qu'ils ouvrent des portes.

A toi de voir ce qu'elles cachent.

Stéphane Jaubertie

novembre 2011